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Дни мои быстрее гонца...                         несутся, как легкие ладьи                   
Библия, книга Иова, 9:25-26

Молитва покаяния:

Дорогой Иисус,
благодарю Тебя за то,
что Ты умер на кресте, 
чтобы взять на Себя

мои грехи. Я сожалею
о всех своих грехах и 
прошу Тебя простить 

меня, войти в мое
сердце и остаться

там навсегда. 
Я доверяю Тебе 

свое сердце, чтобы
Ты очистил его,

и принимаю Тебя 
как своего Спасителя

и Господа.

Аминь.

Наши интернет сайты:

ГазетаЛадья.рф
ХрамХриста.рф 

XPAMX.RU

Храм Христа открыт:
 
Каждый день с 11-00 
до 19-00. Вы можете 
побеседовать со свя-
щенником, побывать на 
богослужениях каждую 
среду в 19-00 и каждое 
воскресенье в 10-00 и в 
17-00. 
 
По воскресеньям в 15-
00 проходит «Библей-
ский час», на котором 
Вы сможете получить 
ответы на  интересу-
ющие Вас вопросы.

На богослужениях 
работает сурдопере-
водчик.

Ул. Кочетова, д. 24. 
Тел: 65-62-41.

БЛАГОСЛОВЛЯЕМ

ВАС ИЗ ДОМА
ГОСПОДНЯ!

Псалом 117:26

Как смычком незримым ветер будит ветви,
Извлекая тихо музыку в саду, -

Так Господь, живущий в неприступном свете,
Оживотворяет сокрушенный дух.

Оживотворяет, обдувая ветром
И даруя чистый неба кислород,

Оживотворяет, наполняя светом,
Чтобы был в итоге покаянья плод.

Приступая с верой к вечному Собору
Душ запечатленных в Небесах небес,
Дух мой окрыленный воспевает Богу

За любовь Христову радостную песнь.

Путь, ведущий в небо, радостен и светел.
Куплен мир ценою жертвенной крови.

Струн души касаясь, Дух Святой, как ветер,
Дышит благодатной музыкой любви.

Игорь Борисов

С праздником 
Святой 
Троицы!
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Каждый год христианский мир отмечает день Пя-
тидесятницы, который принято называть Троицей, 
днем сошествия Духа Святого на землю. Для 
Церкви Христа этот день – великий праздник, как 
Рождество или Пасха.

Существование Церкви Христа без Духа Святого бы-
ло бы невозможно. Он родил ее, хранит ее, ведет ее 
и заботится о ней. Так же невозможно быть истин-
ным христианином, не дав первое место в сердце Ду-
ху Святому.

К сожалению, на земле есть много христиан и церк-
вей, которые никогда ничего общего не имели с Ду-
хом Святым. Члены этих церквей не знают того, что 
сказал Христос Своим последователям: "Я уйду, но 
сиротами вас не оставлю. Я пошлю вам Духа Утеши-
теля, Который придет и наставит вас на всякую исти-
ну". "Вы же оставайтесь в городе Иерусалиме, доколе 
не облечетесь силою свыше" (Лук.24:49).

Это Божье обетование было дано для всех, как ска-
зано у пророка Иоиля (2:28). И это обещание испол-
нилось в день Пятидесятницы, как записано во 2–й 
главе Деяний Апостолов. Оно совершилось в Иеруса-
лиме в 50–й день после воскресения Иисуса Христа.

Сошествие Духа Святого было настолько чудесно, 
могуче и очевидно, что даже те люди, которые на-
смехались над верующими ("они напились сладкого 
вина"), убедились в действии Святого Духа.

Исполненные Духа Святого апостолы заговорили
о великих делах Божьих на языках, понятных
людям, собравшимся на праздник в Иерусалим из 
разных провинций. Результат был поразительный: 
охотно принявшие слово ап. Петра обратились ко 
Христу, и крестилось "в тот день душ около трех ты-
сяч" (Деян. 2:41).

Какова работа Духа Святого на земле сегодня?

1. Дух Святой через содействующую благодать на-
ходит нас и открывает нам, что мы нарушили Божий 
закон своими грехами и преступлениями, следо-
вательно, находимся в погибельном состоянии и на-
век отделены от Бога.

2. Дух Святой открывает нам, что мы сами себя 
спасти не можем при всем нашем старании.

3. Дух Святой подводит нас к Голгофе и указывает 
нам на распятого на кресте Христа, отдавшего Себя в 
жертву ради нашего искупления и оправдания перед 
Божьей справедливостью, ибо закон Божий гласит: 
"Без пролития крови не бывает прощения" (Евр.9:22).

4. Дух Святой ведет нас по пути спасения. Он обещал 
довести нас до встречи с Искупителем. Он наш
Путеводитель, Утешитель, как обещал Христос 
(Иоан.16:7–11).

Для кого предназначен Дух Святой?

Для тех, кто верует в Христа как своего личного Спа-
сителя, кто ответил на Его призыв: "Кто жаждет, иди 
ко Мне и пей. Кто верует в Меня, у того, как сказано 
в Писании, из чрева потекут реки воды живой". Ап. 
Иоанн далее поясняет: "Сие сказал Он (Христос) о 
Духе, Которого имели принять верующие в 
Него" (Иоан.7:37–39).

Прийти, веровать и пить – вот основные шаги для 
каждого, кто желает быть христианином. А пить – 
это дело не одного глотка, а постоянное наполнение 
истощающегося сосуда. Чтобы оставаться верным 
Богу в этом развращенном мире, чтобы побеждать 
козни и искушения сатаны, нужна сила свыше, сила 
Духа Святого.

Дух Святой сегодня представляет нам Иисуса Хри-
ста. Он не только наша сила в борьбе с врагом души, 
но и наше утешение, когда мы попадаем в трудные 
обстоятельства.

Как узнать, принял ли христианин Духа Святого? 
Ответ Христа на этот вопрос прост и ясен: "По 
плодам их узнаете их" (Мтф. 7:16). А характеристи-
ка плода Духа Святого нам дана в гл.5:22-23: 
"Плод же Духа: любовь, радость, мир, долго-
терпение, благость, милосердие, вера, кротость, 
воздержание". Это девять лучей одного спектра, 
имя которому – Дух Святой.

Христианин познается не по дарам, а по плодам. Да-
ры сатана умеет подделывать, но не плоды.

Признаком крещенного Духом Святым христианина 
является "вера, надежда и любовь, но любовь из
них больше" (1Кор.13:13). Почему любовь больше? 
Потому что в вечности нам не будет нужна ни
вера, ни надежда; лишь любовь пребудет вовеки, как 
вечен Бог.

Бог Духа Святого "излил на нас обильно через 
Иисуса Христа" (Титу 3:5–6). Ничему другому мир ве-
рить не желает. Любовь – реальная сила для 
свидетельства о жизненности Евангелия Христа. Дух 
Святой, действующий любовью, пребывает в нас и с 
нами, если наше сердце открыто Его благодатному 
действию. Не забудем, что Дух Святой сказал через 
ап. Павла рожденным свыше христианам: "В Нем (во 
Христе) и вы, услышав слово истины, благовествова-
ние вашего спасения, и уверовав в Него, запечатлены 
обетованным Святым Духом" (Еф. 1:13).

Николай Водневский

ИСПОЛНЕННОЕ ОБЕЩАНИЕ
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ПРОПОВЕДЬ О СВЯТОМ ДУХЕ
Свящ. Александр Мень

Дух Божий, это Господь, 
Который сошел на апосто-
лов. Дух Божий — это си-
ла Творца, которая 
пришла к роду человече-
скому. Дух Божий — это 
Тот, Кого мы все с вами 
призываем, молясь: «При-
иди и вселися в ны!». Дух 
Божий — это главное 
откровение нам после яв-
ления в мир Христа Спа-
сителя. И сам Он сказал: 
«Когда Я не буду больше 
с вами плотски, на земле, 
Я пошлю вам другого 
Утешителя».

В Священном Писании Дух Божий явлен нам в трех 
образах, в трех символах. И эти три образа имеют 
глубокий смысл. Дух Божий, явленный нам в образе 
огня: Огня пылающего, который сошел на учеников, и 
Огня, который стоял над храмом огненным столпом. 
Второй образ, в котором нам явлен Дух Божий, — это 
буря, ветер, сокрушающий. И, наконец, третий образ 
— голубь, трепет голубиных крыльев.

Что означают эти три знака явления нам силы Духа 
Божия? Огонь очищает и переплавляет. Когда люди 
хотят добыть чистый металл, они погружают руду в 
огонь, и там переплавляется руда. Все ненужное, все 
шлаки отходят, и остается чистый дорогой металл. 
Так и Дух Божий. Если мы с вами просим Его, если мы 
молимся о том, чтобы эта преобразующая, исце-
ляющая сила Господня вошла в наше сердце, она вой-
дет и каждого из нас преобразит.

Мы с вами знаем о слабости и немощи человеческой. 
Но мы с вами также знаем о силе Духа Божия. И эта 
сила явлена в знамении бури и ветра, который со-
крушает горы, скалы и деревья. Буря — это сила 
Божия. Не думайте, что слово Дух означает только 
некое бесплотное веяние. Это сила, подобная 
урагану, которая может перевернуть всю жизнь че-
ловека, которая может сделать из слабого — могуще-
ственного, из грешника — святого, из человека, 
который не может построить свою жизнь, растерян-
ного, слабого и немощного, — героя, могучего испол-
нителя замыслов Божьих. Вот что такое Сила Божия.

И наконец, голубь. Голубь — это знак надежды. Вы 
все помните из Священного Писания рассказ о 
Потопе. Когда за грехи человеческие землю покрыли 
грозные воды наводнения. И только Ной спасся в 
своем ковчеге. Много дней по бурным волнам носило 
его корабль. И он ждал, когда же наконец появятся 
хоть какие-то признаки суши. Но кругом были только 
одни пустынные волны. И вот однажды он выпустил 
голубя. И голубь поднялся в небо, полетел и через 
некоторое время вернулся на корабль, и все увидели, 
что в клюве у него была масличная ветка. Значит, 
подумал Ной, где-то уже показалась земля и деревья 
распустились. Надежда вошла в сердце путника. И 
действительно, этот голубь знаменовал конец навод-
нения, конец потопа, начало жизни. Вот почему Дух 

Божий обозначается в виде голубя. Это есть знак на-
дежды. Поэтому и на Иордане Он является в виде го-
лубя как знак надежды.

Если мы с вами идем в храм Божий и надеемся 
только на человеческое, то мы будем глубоко 
разочарованы. Кто ищет человеческих обычаев, 
тот найдет человеческие обычаи. Кто ищет внеш-
него благолепия, тот найдет внешнее благолепие. 
Но кто ищет Духа Божия, тот найдет Бога, а не че-
ловека. Потому что мы ищем Силы Божией, а не 
преданий человеческих. Вот для чего мы прихо-
дим сюда и молимся: «Прииди и вселися в ны!» 
Молимся Духу Божию.

И, действительно, Он вселяет в нас надежду, несмот-
ря на все испытания, трудности и несовершенства на-
шей с вами земной жизни. Дух Божий явил нам волю 
Творца в Священном Писании. Это Он продиктовал 
евангелистам, пророкам, мудрецам, апостолам те 
мудрые слова, в которых запечатлелась воля Божия 
в Священном Писании. И когда мы с вами открываем 
эти святые страницы, мы должны помнить, что не 
только человек писал их, но и Дух Божий. Значит, это 
не просто слово человеческое, но и Слово Божие.

Если мы с вами будем надеяться только на человече-
ское, как мы посмотрим на свою жизнь, на жизнь 
всей Церкви? С печалью посмотрим. Были времена 
упадка, много было падений, опасностей, когда 
казалось, что Церковь может исчезнуть с лица зем-
ли. Если надеяться только на человеческие дарова-
ния, способности, на человеческие силы, то мы 
можем сказать: «У нас нет надежды впереди». Но мы 
надеемся на иное. Мы знаем, что не человеком стоит 
Церковь, а силой Духа Божия. И эта сила побеждает 
все препятствия. Поэтому сколько бы ни было ересей, 
расколов, грехов, гонений, преследований — всего, 
чем полна история нашей Церкви, сила Духа Божия 
необорима, непобедима.

И наконец, Дух Божий ведет каждого из нас, печет-
ся, как мать над ребенком, над каждой душой. И если 
мы с вами, обращаясь хоть изредка с искренней и 
глубокой молитвой к Богу, почувствуем на миг Его ка-
сание, прикосновение незримой руки, укрепляющей и 
поддерживающей нас, — это есть Дух Божий, Кото-
рый нам помогает, который нас сопровождает на 
жизненном пути.

Однажды двое рабочих были засыпаны в шахте. 
Прошли часы, и они боялись там задохнуться. Они ис-
кали выхода в темноте и не могли найти. Они пришли 
в отчаяние, они кричали, звали, метались, падали на 
землю. И вот один из них сказал: "Постой, успокойся. 
Помолимся, соберемся с силами и прислушаемся: нет 
ли где ветерка". Товарищ внял ему, стал прислу-
шиваться, оба они успокоились. И вот в тишине они 
почувствовали, что откуда-то спереди легкий ветер 
тянет. Значит, там есть выход. Они пошли в ту сторо-
ну и нашли отверстие, через которое смогли выйти и 
спаслись.

Вот так и наша с вами жизнь. Какие бы ни были в ней 
превратности и трудности, не будем отчаиваться. 
Остановимся, помолимся, сосредоточимся, прислуша-
емся: куда зовет нас Дух Божий? Он зовет нас туда, 
где есть спасение, где Царство Небесное обещает 
незримое, но великое обетование, которое всех нас 
делает Сынами Божьими через силу Его Святого Ду-
ха.  Аминь.
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Есть в Библии один красивый образ, который не-
часто вспоминают – он теряется за другими 
образами, куда более звучными и красочными. 
Илия, великий пророк, в тяжелое для себя время, 
когда израильтяне преследовали его и поклоня-
лись идолам, попросил Господа, чтобы Тот Сам 
явился ему.

Ответ ему был дан такой: «выйди и стань на горе 
пред лицем Господним, и вот, Господь пройдет,
и большой и сильный ветер, раздирающий горы
и сокрушающий скалы пред Господом, но
не в ветре Господь; после ветра землетрясение,
но не в землетрясении Господь; после землетря-
сения огонь, но не в огне Господь;  после огня 
веяние тихого ветра, и там Господь». По-сла-
вянски заключительные слова звучат еще ярче
и загадочней: «Глас хлада тонка и тамо 
Господь» (3 Цар. 19:11-12).

Илия весь был – пламя и буря. Он обличал царя и ис-
треблял языческих пророков, низводил огонь с неба и 
сам был вознесен на небо в огненной колеснице. Не 
случайно именно о нем говорили наши предки, 
заслышав грозу: это пророк Илия катит по небу.

Именно такому пророку Господь и показывает самым 
наглядным образом, что Он входит в человеческую 
жизнь не в вихре, не в землетрясении, не в пламени, 
а в чем-то настолько тихом и неприметном, что даже 
перевести это выражение на любой современный 
язык очень трудно. Как же так, можно возразить и 
удивиться, ведь Закон на горе Синай был дарован 
народу как раз в землетрясении, и не раз сведенное 
с неба пламя подтверждало, что Господь есть Бог (и 
по молитвам Илии в том числе), и даже Иову ответил 
Господь из бури. Всё это так.

Но сам Ветхий Завет – он скорее про другое: про то, 
как Господь избрал неприметный и ничем не знаме-
нитый народ. У египтян были великие пирамиды, у 
вавилонян – каналы, шумеры изобрели первую 
письменность, а финикийцы – первый алфавит. Все 
эти народы создали великие и славные государства, 
могучую культуру, распространили свое влияние по 
окрестным странам… а вот древним евреям нечем 
было хвалиться, кроме Бога. Как особую честь для 
Соломона, самого и знатного и богатого царя Израи-
ля, упоминает Библия, что за него выдал свою дочь 

сам египетский фараон! Когда читаешь это, понима-
ешь, кем выглядели евреи на древнем Ближнем Во-
стоке. Даже своим заклятым врагам филистимлянам, 
и тем уступали они в культурном развитии: позже них 
научились обрабатывать железо.

И так Господь напоминал им, что назначение избран-
ного народа в этом мире – не в славе и силе, не в 
государственном величии и не в культурном и техно-
логическом превосходстве, а в чем-то совсем другом. 
То же самое касается и Нового Израиля, Церкви. 
Ведь всё самое главное, что мы находим в Новом За-
вете, дается не в буре и пламени, а именно что «в 
гласе хлада тонка». Рождение Младенца в вертепе, 
беседы с рыбаками на берегу озера, Вечеря с учени-
ками в горнице частного дома – разве сравнится всё 
это с царскими праздниками Ирода, с великолепием 
храмовых обрядов, с мощью римского войска и 
многоученостью книжников и фарисеев? Но не во 
всем этом явился Господь.

Сегодня, как и во времена Илии, как и во времена 
Христа, внешний, языческий или атеистический мир 
поражает многим, но прежде всего, своим блеском и 
шумом. Включаешь телевизор, открываешь новостной 
сайт в интернете – на тебя обрушиваются и вихри, и 
землетрясения, и пламень. Не слишком добросовест-
ные журналисты сознательно стараются дать каж-
дой новости наиболее хлесткий заголовок или анонс, 
и желательно с негативом. Если подать мелкий 
скандальчик как глобальную катастрофу, читателя 
такой заголовок зацепит, он щелкнет по ссылке, при-
слушается на секунду к бубнежке теледиктора – 
пусть даже суть события его разочарует, но на ми-
нутку-другую его внимание будет привлечено, а зна-
чит, цель достигнута.

Еще в большей степени это касается рекламы. Сегод-
ня на человека обрушивается такой поток информа-
ции, что до него можно только докричаться. Некогда 
ему объяснять, чем хорош именно этот товар, нужно 
пощекотать его нервы, задеть в нем самые чувстви-
тельные струнки (например, тщеславие или сексуаль-
ный голод), любой ценой его «зацепить».
А поскольку зацепок таких всё больше и больше, при-
ходится придумывать всё новые, всё более изощрен-
ные и сильнодействующие. Так компания подогретых 
пивом подростков кричит всё громче, размахивает 
руками всё шире – каждому надо перекричать 

ВЕЯНИЕ
тихого ветра
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остальных. Скажи один из них любую, пусть даже 
самую важную вещь спокойным, ровным голосом – его 
никто просто не услышит. Проходит время, они при-
выкают – и то, что нельзя прокричать, они уже не 
могут выразить; что превосходит сложностью и глу-
биной рекламный ролик или музыкальный клип – то 
неспособны воспринять. «Ну это… я, типа, такая… а 
он ващще, короче, такой…»

Что с такими делать – отдельная тема, да и нет у ме-
ня единого ответа. Но одно могу сказать точно: этому 
вихрю бессмыслиц нельзя подражать, с этим 
мозготрясением нельзя соревноваться. Всё равно 
проиграешь, а если вдруг даже выиграешь, сам тому 
не обрадуешься.

Но христианские СМИ, христианские блоги да и про-
сто частные разговоры христиан тоже нередко 
вовлекаются в похожий круговорот. Говорить вполго-
лоса значит не быть услышанным, и потому выби-
раются самые скандальные темы, приводятся самые 
жареные факты, даются самые резкие оценки. Ни-
чего, если потом не всё сказанное окажется умест-
ным – по крайней мере, внимание привлечь удалось. 
А если сама тема разговора очень важна, то, пожа-
луй, можно и пренебречь побочными эффектами, 
главное, чтобы люди услышали. Разве не так?

Нет, не так. Даже если не вспоминать о таких поня-
тиях, как пустословие или осуждение (а их границы в 
крике пересекаются легко и незаметно), такое пове-
дение оказывается просто нерациональным. Пере-
кричать рекламистов и «новостников», равно как и 
подростков с пивасиком, нам все равно не удастся. С 
тем же успехом мог бы Моисей взяться за строи-
тельство пирамид повыше фараоновых, или апостолы 
– за сооружение храма пышнее Иродова. Если мы 
сегодня закричали, чтобы нас услышали, то завтра 
придется кричать еще громче, и послезавтра, и так 
до бесконечности. Мы втягиваемся в соревнование, 
которое обречены проиграть

Есть такое понятие, как «экологичность решения». 
Порой то или иное решение проблемы оказывается 
самым выгодным и действенным в ближайшей пе-
рспективе, но оно наносит существенный и длитель-
ный вред всей ситуации в целом. Например, 
построили нефтяную вышку, получили прибыль, но на 
десятилетия загубили окрестную природу.

Или другой пример, из прошлого лета: засыпали по-
жарный пруд и пустили его под застройку, не об-
новляли пожарную технику и даже рынду сдали в 
металлолом – а через несколько лет оказались 
совершенно беззащитными перед пожаром. Чтобы из-
бегать таких решений, не нужна какая-то особая муд-
рость, достаточно обычного опыта и здравомыслия. И 
сдается мне, что там, где о Боге начинают кричать, 
где Евангелие проповедуют путем скандала – там 
принимают крайне неэкологичные решения, пусть да-
же и для очень насущных проблем.

Но даже не это главное. Наш мир, оглушенный кри-
ком, ослепленный фальшивым блеском, все-таки 
воспоминает иногда: да ведь было же и еще нечто 
важное, полузабытое, давнее, детское… И мы, может 
быть, сумеем ему об этом напомнить словами древней 
нашей Книги: веяние тихого ветра, глас хлада тонка – 
и там Господь.

Андрей Десницкий
Источник pravmir.ru

Было время, когда врачи не говорили онкологи-
ческим больным о страшном диагнозе, не желая 
угашать в них последнюю искорку надежды. 
Обычно о беде сообщали родственникам, а стра-
дальцев убеждали, что когда-нибудь они попра-
вятся. Теперь положение изменилось. Согласно 
инструкции, врач обязан: «надлежащим образом 
поставить в известность больного или члена 
семьи о характере заболевания и необходимых 
операциях так, чтобы они могли стать активными 
соучастниками при проведении лечебно-профи-
лактической деятельности».

Эти изменения вполне разумны и обоснованы: че-
ловек должен знать правду о своем будущем, даже 
если ничего доброго его впереди не ждет. Да, он 
может проигнорировать предупреждение, но может  
и достойно подготовиться к неизбежному исходу: 
оставить вредные привычки, пройти лечение, 
написать  завещание, примириться с Богом.

Наш Господь руководствовался принципом «лучше 
горькая правда, чем сладкая ложь».  Он не скрывал 
от непокорных слушателей их незавидного будущего.

В преддверии Голгофской драмы  Христос про-
поведовал Евангелие и вразумлял злобную элиту Из-
раиля.  На диспуте с первосвященниками он задал 
вопрос: «Было ли крещение Иоанново от Бога или от 
людей?»  Первосвященники вышли из положения  с 
помощью незамысловатой лжи: «Не знаем». На 
самом деле они давно определили для себя ответ на 
этот вопрос.  Иоанн, по их мнению, был самозванцем-
фанатиком. Но они боялись сказать открыто об этом 
перед  народом, чтобы не оказаться побитыми кам-
нями. В глазах народа Иоанн был пророком.

Религиозная элита совершила ужасную ошибку, 
отказавшись быть честной перед Богом. Бог не ожи-
дает от нас безгрешности, но ожидает честного от-
ношения, во-первых, к Нему и, во-вторых, к своим 
грехам: «Блажен человек, …в чьем духе нет лу-
кавства» (Пс.31:2).

Бог оправдал грешного мытаря за его честное ис-
поведание: «Боже, будь милостив ко мне грешному!» 
Пророк Давид на своем опыте пережил: «С мило-
стивым Ты поступаешь милостиво, с мужем искрен-
ним — искренно, с чистым — чисто, а с лукавым — по 
лукавству его» (Пс.17:26,27).

Избрав лукавство правилом жизни, руководители 
Израиля, избрали для себя страшный Божий суд.

«И начал Он говорить к народу притчу сию: один че-
ловек насадил виноградник и отдал его винограда-
рям, и отлучился на долгое время;  и в свое время 
послал к виноградарям раба, чтобы они дали ему 
плодов из виноградника; но виноградари, прибив 
его, отослали ни с чем.  Еще послал другого раба; но 
они и этого, прибив и обругав, отослали ни с чем. И 
еще послал третьего; но они и того, изранив, выгна-
ли. Тогда сказал господин виноградника: что мне

За что милосердный
Бог осудит людей?
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делать? Пошлю сына моего возлюбленного; может 
быть, увидев его, постыдятся. Но виноградари, 
увидев его, рассуждали между собою, говоря: это на-
следник; пойдем, убьем его, и наследство его будет 
наше. И, выведя его вон из виноградника, убили. Что 
же сделает с ними господин виноградника? Придет и 
погубит виноградарей тех, и отдаст виноградник 
другим. Слышавшие же это сказали: да не будет! Но 
Он, взглянув на них, сказал: что значит сие написан-
ное: камень, который отвергли строители, тот самый 
сделался главою угла? Всякий, кто упадет на тот 
камень, разобьется, а на кого он упадет, того разда-
вит. И искали в это время первосвященники и книж-
ники, чтобы наложить на Него руки, но побоялись 
народа, ибо поняли, что о них сказал Он эту прит-
чу» (Лук.20:9-19)

 Эта притча определяет три  универсальные причи-
ны, по которым человек неминуемо попадет  на 
Божий суд.

1. Бог будет судить людей за прене-
брежение Его любовью.

В  притче говорится об особой любви Бога к Израи-
лю. «И начал Он говорить к народу притчу сию: один 
человек насадил виноградник». Слушатели сразу по-
няли, что речь идет об особой любви Бога, проявлен-
ной в избрании Израиля. Об этом свидетельствовал 
за 700 лет до прихода Христа  пророк Исайя: « 
Виноградник Господа Саваофа есть дом Израилев, и 
мужи Иуды — любимое насаждение Его» (Ис. 5 гл.)

Народы и страны никогда не появлялись на земле 
случайно. Согласно Библии Бог производит народы, 
назначает пределы их обитания во времени и про-
странстве, ставит власти и начальства. Однако отно-
сительно Израиля у Бога был особый промысел: «ибо 
ты народ святый у Господа, Бога твоего: тебя избрал 
Господь, Бог твой, чтобы ты был собственным Его на-
родом из всех народов, которые на земле. Не потому, 
чтобы вы были многочисленнее всех народов, принял 
вас Господь и избрал вас, — ибо вы малочисленнее 
всех народов, — но потому, что любит вас Господь, и 
для того, чтобы сохранить клятву, которою Он клялся 
отцам вашим, вывел вас Господь рукою крепкою и 
освободил тебя из дома рабства, из руки фараона, 
царя Египетского. Итак знай, что Господь, Бог твой, 
есть Бог, Бог верный, Который хранит завет [Свой] и 
милость к любящим Его и сохраняющим заповеди Его 
до тысячи родов, и воздает ненавидящим Его в лице 
их, погубляя их; Он не замедлит, ненавидящему Его 

самому лично воздаст»  (Втор.  7:6-10).

Бог дал своему народу землю, законы и праздники, а 
также славных героев, которым можно было под-
ражать  — Авраама, Исаака, Иакова, Моисея, Иисуса 
Навина, Давида, Соломона, Езекию, Иосафата… 
Только у Израиля были Божьи пророки и свершались 
чудеса. Только Израиль был избран донести язычни-
кам Божье слово, только от Израиля воссиял наш 
славный Господь Иисус Христос.

Также любовь Бога проявила себя в доверии к во-
ждям народа: «и отдал его виноградарям, и отлучил-
ся на долгое время». Виноградари — это правители 
Израиля и судьи. Вы никогда не доверите ценные для 
вас вещи тому, кто не заслужил доверия в ваших 
глазах. Бог же поручил  элите Израиля управлять Его 
драгоценным народом. Управлять не в своих интере-
сах, а в интересах Бога, выраженных в Его Писаниях. 
Однако духовные и политические вожди использова-
ли власть в целях личного обогащения. Они предпо-
чли «забыть» о том, что кому много дано, с того много 
и спросится…

Простой народ также должен был ценить любовь 
Бога, проявленную через избрание и доверие, и все-
ми силами стремиться хранить эти сокровища. Од-
нако: «народ сей ослепил глаза свои и окаменил 
сердце свое, да не видят глазами, и не уразумеют 
сердцем, и не обратятся, чтобы Я исцелил 
их» (Иоан.12:40). Вот почему Израиль неоднократно 
подвергался Божьему суду, но так и не сделал из 
этого надлежащих выводов.

Дорогие друзья! Господь Бог проявляет по отноше-
нию к вам не меньшую любовь. Он дал вам жизнь, ме-
сто обитания, поддерживает ваше  здоровье, 
снабжает пищей и водой, «повелевает солнцу Своему 
восходить над злыми и добрыми и посылает дождь 
на праведных и неправедных» (Матф.5:45). Не це-
нить Божью любовь — черная неблагодарность и 
тяжелое преступление! Проверим себя — не повинны 
ли мы в этом? Кто из нас благодарит Бога за Его лю-
бовь? Кто в ответ на нее отвечает любовью и состра-
данием?  К нашему стыду, укор Бога к Своему народу 
звучит и для нас актуально: «Сын чтит отца и раб — 
господина своего; если Я отец, то где почтение ко 
Мне? и если Я Господь, то где благоговение предо 
Мною?» (Мал.1:6)

Многим из наших современников грозит Божий суд за 
равнодушие к Божьей Любви! Печальное тому под-
тверждение — результаты недавнего опроса Лева-
да-центра об отношении жителей России к религии. 
«За последние десять лет число людей, причис-
ляющих себя к православным верующим, выросло на 
12%. В то же время количество людей, не считающих 
себя верующими, значительно сократилось с 2002 
года — с 32% до 19%. Тем не менее, эксперты не 
склонны рассматривать эти результаты как знак воз-
росшей религиозности россиян. Несмотря на увели-
чение числа православных людей, тех, кто посещает 
религиозные богослужения чаще раза в год, за тот 
же период не стало больше.

Напротив, их число сократилось за последние шесть 
лет с 37 процентов до 31. Более того, около 30% лю-
дей, причисляющих себя к православным, вообще по-
лагают, что Бога нет». Разве подобное отношение к 
Богу не вызовет осуждение?
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2. Бог будет судить людей за отвержение 
Его слова.

«И в свое время послал к виноградарям раба, чтобы 
они дали ему плодов из виноградника; но винограда-
ри, прибив его, отослали ни с чем.  Еще послал 
другого раба; но они и этого, прибив и обругав, ото-
слали ни с чем.  И еще послал третьего; но они и того, 
изранив, выгнали».

Иисус говорит о пророках, которых Бог посылал к Из-
раилю. Они возвещали людям не свои суждения и 
планы, но Божье слово. Две основные темы звучали в 
их призыве. Во-первых, они предупреждали  о 
Божьих судах — голоде, эпидемиях,  разрушительных 
войнах, пленении. Эти суды совершались за конкрет-
ные преступления - идолопоклонство, пьянство, блуд, 
мздоимство, притеснение бедных, неправедные суды, 
религиозный формализм. К сожалению, люди не при-
нимали всерьез Божьих угроз и не раскаивались в 
грехах. Народу были по душе слова лжепророков, 
говоривших о понятном и приятном. Пророк Михей 
писал: «Если бы какой-либо ветреник выдумал ложь 
и сказал: «я буду проповедывать тебе о вине и сике-
ре», то он и был бы угодным проповедником для этого 
народа» (Мих.2:11).

Далее, Божии пророки несли и добрые вести. Они 
говорили о Божьей любви к народу, о Его завете с 
ним, об обещаниях  его восстановления и грядущем 
царстве Мессии. Эти слова должны были вдохновить 
людей раскаяться в неправильном образе жизни, в 
сокрушении обратиться к Господу и строить с Ним 
личные и глубокие взаимоотношения. Но и этого не 
последовало. Господь  сетует через пророка Осию: 
«Народ Мой закоснел в отпадении от Меня, и хотя 
призывают его к горнему, он не возвышается 
единодушно» (Ос.11:7)

Дело не ограничивалось моральным отвержением 
пророков. Их еще гнали и убивали. Стефан справед-
ливо спрашивал членов синедриона: «кого из проро-
ков не гнали отцы ваши?» Практически всех на 
протяжении истории Израиля! Пророка Моисея не 
слушали и не раз покушались убить. Пророка Илию 
гнали, Исайю убили, Иеремию томили в темнице, 
Иоанна Крестителя обезглавили. Иерусалим стал го-
родом-убийцей Господних посланников, возвещавших 
Слово Божие.

Дорогие друзья! Не повторяйте ошибки Израиля, от-
вергая Божье Слово! Уделяйте ему должное внима-
ние в своей жизни, не упускайте ни единой 
возможности слушать его на богослужениях!  Не от-
вергайте его, когда оно обличает вас! Не подражайте 

царю Иудейскому Иоакиму, который сжег послание 
пророка Иеремии в жаровне, потому что оно по-
казалось ему недостаточно патриотичным. Бог осу-
дил царя: «не будет от него сидящего на престоле 
Давидовом, и труп его будет брошен на зной дневной 
и на холод ночной; и посещу его и племя его и слуг 
его за неправду их, и наведу на них и на жителей 
Иерусалима и на мужей Иуды все зло, которое Я из-
рек на них, а они не слушали» (Иер.36:30-31).

Подумайте, своим неверием Божьему Слову Иоаким 
погубил не только себя, но своих детей, свой народ и 
столицу Израиля. Отвержение Божьего слова не 
останется безнаказанным!

Увы! Немало так называемых «богословов» имеют 
дерзость уничижать Божье слово. Православный 
блоггер Сергей Огарышев с возмущением писал: «На 
последних Чтениях в 2013 г. послушник Санкт-Петер-
бургского подворья Оптиной Пустыни, кандидат био-
логических наук Алексей Павлов выступал с 
докладом «Как нам относиться к Библейскому по-
вествованию о Всемирном потопе?». Вот что он 
сказал:

«Повествование о Всемирном потопе, которое судя 
по мнению специалистов, является продолжением 
поэтического эпоса шумерского и вавилонского. По 
сути дела эта поэма, которая прекрасно достигала 
своей цели, она поражала воображение людей 
живших в те времена своим красочным описанием со-
бытий, давала им определенную нравственную па-
радигму и все это конечно не без участия Святого 
Духа». Получается, что мы читаем не Священное 
Писание, не Слова Бога Живого, а предание шумеров 
(которое им подсказали бесы, их боги), а Дух Святой 
их подкорректировал. Чудовищное богохульство, чу-
довищная хула на Духа Святого». К этому нечего 
добавить, кроме слезных молитв о покаянии «веру-
ющих», не верящих Божьему Слову.

3. Бог будет судить за отвержение Его 
Сына.
 

«Тогда сказал господин виноградника: что мне
делать? Пошлю сына моего возлюбленного; может 
быть, увидев его, постыдятся. Но виноградари, 
увидев его, рассуждали между собою, говоря: это
наследник; пойдем, убьем его, и наследство его бу-
дет наше. И, выведя его вон из виноградника, убили. 
Что же сделает с ними господин виноградника? При-
дет и погубит виноградарей тех, и отдаст виноград-
ник другим. Слышавшие же это сказали: да не будет! 
Но Он, взглянув на них, сказал: что значит сие 
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написанное: камень, который отвергли строители, тот 
самый сделался главою угла? Всякий, кто упадет на 
тот камень, разобьется, а на кого он упадет, того 
раздавит. И искали в это время первосвященники и 
книжники, чтобы наложить на Него руки, но побоя-
лись народа, ибо поняли, что о них сказал Он эту 
притчу». (Лук.20:9-19)

В этой притче Христос исчерпывающе объяснил, для 
чего Отец послал Его на землю — устыдить людей в 
грехах и призвать их к покаянию. Бог не спешит с 
осуждением. Прежде чем его произвести,  Он 
предпринимает все усилия избавить людей от него: 
через пророков и Сына Своего убеждает исправить 
грешные пути. Однако это не вразумило религиозную 
элиту Израиля. Она присвоила себе полное право 
распоряжаться Божьим народом. Мессия-посланник 
ей только мешал.

Христос  дал понять правителям и народу, какое 
страшное будущее они для себя избрали. Израиль 
должен пройти через великие бедствия — утрату 
государства, рассеяние по всем странам мира, нена-
висть и преследование. У многих евреев неизбежно 
возникнет при этом вопрос: за что Бог так жестоко 
обошелся с нами?  Кто-то решит отомстить за себя 
язычникам.  Бог показывает, что причина бед не в 
Нем, а в греховном выборе людей. «И скажут все на-
роды: за что Господь так поступил с сею землею? ка-
кая великая ярость гнева Его! И скажут: за то, что 
они оставили завет Господа Бога отцов своих, кото-
рый Он поставил с ними, когда вывел их из земли 
Египетской» (Втор.29:24,25).

Мы верим, что все предрешено Богом, однако в этом 
предрешении  Бог действует  с учетом человеческих 
поступков. Это хорошо понимал книжник Ездра: «Со 
дней отцов наших мы в великой вине до сего дня, и за 
беззакония наши преданы были мы, цари наши, свя-
щенники наши, в руки царей иноземных, под меч, в 
плен и на разграбление и на посрамление, как это и 
ныне» (Ездр.9:7).  Израиль мог винить только себя за 
свои страдания. В 70 году нашей эры исполнилось 
предсказанное Христом: «Всякий, кто упадет на тот 
камень, разобьется, а на кого он упадет, того разда-
вит» - римляне разрушили город и погубили миллио-
ны евреев. С Господом опасно бороться! Он сотрет в 
порошок препирающихся с Ним.

Дорогие друзья! Великий чешский реформатор Ян 
Гус неустанно повторял: «Христианин, держись 
правды, отстаивай правду, говори правду, защищай 
правду до самой смерти!». На основании верного 
Божьего слова мы говорим вам правду о том, где вы 
будете проводить вечность. Если вы не любите Бога, 
пренебрегаете Его словом и не подчинили себя 
господству Христа, вас ожидает Божий суд. Бог за-
ранее предупредил вас о трагических последствиях 
вашего выбора, чтобы вы пересмотрели свои взгляды 
и избрали для себя иную судьбу — любить Бога, 
жить по Его слову и дорожить подвигом Христа. Спа-
ситель сказал: «Истинно, истинно говорю вам: 
слушающий слово Мое и верующий в Пославшего Ме-
ня имеет жизнь вечную, и на суд не приходит, но пе-
решел от смерти в жизнь» (Иоан.5:24).

Виктор Рягузов


